



Le port de Saint-Florent pouponnière à poissons

La station balnéaire de la Conca d'Oro expérimente le dispositif "Biohut". Un programme de reconstitution de la faune aquatique mis en place dans les eaux du port

Une nurserie pour les poissons. Quand on avise les yachts alignés le long des quais ce n'est pas la première chose qui vient à l'esprit. Et pourtant. C'est bien le projet qui a été initié la semaine dernière à Saint-Florent avec la mise en place du dispositif "Biohut". Derrière cette appellation, une idée originale : installer dans le port des "garde-manger" destinés aux poissons de petite taille.

L'objectif est de réparer le dommage écologique lié à la création du port. "Avant sa construction, existait ici tout un écosystème que l'on appelle les "petits fonds", explique Alexandra Agostini, technicienne à l'Office de l'environnement. C'est là que les sujets juvéniles vivent et se multiplient à l'abri des prédateurs. En supprimant ce cadre de vie, on a fait obstacle renouvellement des espèces." Le dispositif "Biohut" vise donc à reconstituer un habitat artificiel où les larves pourront prospérer. Il a été conçu par une société montpelliéraine qui le commercialise depuis 2013.

Le principe est simple : des cages métalliques remplies de coquilles d'huîtres sur lesquelles va se fixer une flore qui servira de nourriture aux espèces.

Hier, cinquante modules ont été mis en place sous les pontons du port. Faire de l'écologie dans les eaux polluées par les plaisanciers ? L'idée peut sembler curieuse. A en



Cinquante modules ont été mis en place par la société Ecocéan. Avec un objectif, reconstituer la faune aquatique détruite par le port. /PHOTOS CHRISTIAN BUFFA

croire les concepteurs du programme, l'eau de la station balnéaire n'est pas sale. "Notre programme ne peut s'envisager que dans les ports "propres" souligne Yann Guais, responsable du développement chez Ecocéan. Ceux qui, comme Saint-Florent, disposent d'aires de carénage et de récupérateurs des eaux usées et présentent ainsi des garanties de protection du milieu aquatique."

En attendant Bonifacio

Inédite en Corse, cette initiative a déjà été testée dans 9 stations portuaires continentales depuis 2014. Aura-t-elle un effet conséquent sur le renouvellement de la faune aquatique dans le Golfe de Saint-Florent ? Pour le savoir, un suivi scientifique sera assuré par les ingénieurs de la station de recherches sous-marines et océanographiques (Stareso) pen-

dant trois ans. Avec une première évaluation dans six mois. Pas de quoi inquiéter le concepteur du dispositif : "Les chiffres sont très variables selon les cas, poursuit Yann Guais, mais après trois ans d'expérience nous n'avons plus de doutes sur l'efficacité de nos nurseries. Dans un même port, les disparités entre une zone équipée de modules "Biohut" et les zones non-équipées sont évidentes: entre 2 et 10 fois plus

d'espèces et de biodiversité". Une perspective qui a visiblement convaincu les décideurs locaux. Car l'opération est coûteuse: 82 000 euros pris en charge à 80% par l'Agence de l'eau Rhône-Méditerranée-Corse et à 20% par la Collectivité de Corse. D'autant plus coûteuse qu'aujourd'hui, un dispositif semblable sera mis en place dans les eaux du port de Bonifacio.

PIERRE NEGREL

0805749

Logo of the Collectivité Territoriale de Corse and Office du Développement Agricole et Rural de Corse.

Collectivité Territoriale de Corse
Office du Développement Agricole et Rural de Corse

AVIS D'APPEL A PROJETS
N°6.4.2-1 : Entreprises rurales

Objet : Impacter positivement le développement économique en milieu rural dans les zones les plus reculées (création d'emploi, émergence de micro filières, relocalisation d'activité, entreprises écologiques, démarches qualité, développement humain, etc).

Bénéficiaires : Les micro-entreprises et les petites entreprises en phase de création ou de développement. Les secteurs d'activité éligibles et les zones d'implantation concernées sont en annexe du dossier (papier ou à télécharger).

Dates de clôture : -15 octobre 2016 (1ère session)
-15 décembre 2016 (2ème session)

Règlements et formulaires de l'appel à projets disponibles sur le site: www.odarc.fr

ODARC - Avenue Paul Giacobbi - BP 618 - 20601 BASTIA
Tél: 04.95.30.95.30 / E-mail: formation2016@odarc.fr

Programme de Développement Rural de la Corse
PDRC 2014-2020

24 HEURES EN CORSE

SANTA MARIA DI LOTA

Des plots contre l'incivisme

Le lieu qui est destiné à recueillir le tri sur la commune de Santa-Maria-di-Lota, au lieu-dit Saint-Hyacinthe, a été la cible de tous les débordements. L'incivisme y a régné en maître et des déchets de tous les genres y ont été déposés pendant de nombreuses semaines. A tel point que pour y mettre fin, le maire de la commune a fait installer par les services techniques de la commune des plots tout le long du virage où sont installés les lieux de collecte. Du coup, il n'y a plus de traces d'incivisme mais cela devient compliqué de déposer son tri. Même si cela a résolu le problème principal.

BOMBE

La grand-mère la plus sexy du monde s'appelle Yazmeenah Rossi et est née en Corse

Ce mannequin de 61 ans s'est vu décerner ce titre sur le réseau social Instagram écrit le quotidien espagnol *Opinion*. Élevée par ses grands-parents en Corse, elle est ensuite partie vivre à Paris puis à New York et Malibu. Elle compte plus de 26 700 followers sur Instagram et a fait l'objet de nom-



breux articles dans la presse internationale dont un long portrait dans l'hebdomadaire britannique *The Observer*. Ses secrets de jeunesse : "Un régime équilibré, du yoga et beaucoup de sexe."

AJACCIO

Réponse "arty" à l'incivisme

La municipalité d'Ajaccio a beau avoir déclaré la guerre aux propriétaires de chiens peu scrupuleux, qui laissent déféquer leurs compagnons à peu près n'importe où en ville, le *lascia corre* fait encore de nombreuses victimes. Qu'il s'agisse du simple passant, com-

me du commerçant qui s'emploie à maintenir propre son pas-de-porte. La sympathique artiste dont l'atelier semble être visé par de récurrentes et redoutables attaques de ce type a tâté de faire passer un message de sensibilisation. Coloré, mais néanmoins explicite, ce dernier, déposé à même le trottoir, concernait évidemment moins les charmants toutous que leurs maîtres. Même si certains de ces propriétaires sont tentés d'imiter la démarche de ces artistes titillés par la matière fécale, ils sont invités clairement à passer leur chemin...

